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« Cherchez-moi et vous vivrez » Amos 5, 4 

 

 

 

 

 

 

Médito 

   Pourquoi vivre aussi sa 
foi dans une Église locale ? 
Chers frères et sœurs, 

Pour prolonger le Médito du dernier Parpafeuille sur 
la place de la foi dans la société, je vous propose de 
méditer sur les raisons de vivre sa foi aussi dans sa 
paroisse. En effet, nous accompagnerons en ces mois 
de mai et juin plusieurs personnes qui ont demandé le 
baptême, que ce soit pour leurs enfants, pour eux-
mêmes, adolescents ou adultes. Quel est le sens de 
l’Église chez les protestants, en particulier dans l’Église 
protestante unie de France ? 

Tout d’abord, nous ne venons pas dans une Église 
pour être sauvés ! Première affirmation 
fondamentale : les réformateurs ont redonné à l’Église 
la place qu’elle devait avoir : seconde et non première 
dans la foi. Le « Hors de l’Église, point de salut » est 
une affirmation de l’Église catholique. La foi est offerte 
par Dieu à ceux qui cherchent à le connaître, c’est la 
première étape, cela peut être hors ou dans une 
église. D’ailleurs, précisons de quoi on parle : pour 
être sauvé de quoi ? Des flammes de l’enfer : c’est 
contradictoire à l’amour premier de Dieu ! De notre 
éloignement de Dieu : oui, car la foi nous permet 
d’apprendre à nous connaître personnellement et 
dans nos relations avec les autres, sous le regard 
aimant de Dieu. Cet apprentissage aimant nous sauve, 
car il nous rend autonomes et responsables, fidèles à 
Dieu et citoyens du monde. 

Alors, quelles sont les raisons ? 

Nous pouvons déjà relire les lignes du début de la 
Constitution de l’Église protestante unie de France : 
Art. 1, § 2 : « L’EPUdF professe qu’aucune Église 
particulière ne peut prétendre délimiter l’Église de 
Jésus-Christ, car Dieu seul connaît ceux qui lui 
appartiennent. Elle a pour raison d’être d’annoncer 
au monde l’Évangile. Elle est donc ouverte à toute 
personne qu’elle appelle à croire en Jésus-Christ, à 
approfondir sa foi par la lecture de la Bible et 
l’écoute de la prédication, à recevoir le baptême s’il 

ne lui a pas déjà été donné et à participer à la Sainte 
Cène. » 

Nous nous attachons souvent à une communauté 
pour des raisons de tradition car nous retrouvons des 
personnes qui ont les mêmes valeurs que nous, ou 
pour la convivialité afin de pas être seuls… Mais 
fondamentalement, nous allons dans une Église 
locale, avec ses habitudes et ses nouveautés, pour 
« annoncer l’Évangile », pour nourrir notre foi, pour 
mettre en pratique ce que la foi nous pousse à faire, 
pour expérimenter la fraternité. Et cela n’est pas 
toujours facile, les membres de la communauté 
chrétienne sont des humains, l’Église est loin d’être 
parfaite, il y a les déçus, les enthousiastes, les calmes, 
les efficaces, les intellectuels, les artistes, les 
pratiques… Pourtant, en quel lieu cela devrait-il être le 
plus aisé de vivre ensemble ? Les lieux d’Église ! car un 
lien nous y est déjà donné : le lien d’amour par le 
Christ nous y est affirmé, nous sommes déclarés 
« frères et sœurs », peu importe notre histoire 
personnelle. À nous de le nourrir et de l’entretenir ! 

L’Église pour les protestants est donc ce 
« rassemblement de ceux qui sont appelés » 
(étymologiquement) où nous nous essayons à l’écoute 
mutuelle, au soutien, à nous « supporter les uns les 
autres dans l’amour ». Nous pouvons relire cet 
encouragement : « Je vous encourage donc, moi, le 
prisonnier dans le Seigneur, à vous conduire d'une 
manière digne de l’appel que vous avez reçu. En toute 
humilité et douceur, avec patience, supportez-vous les 
uns les autres dans l’amour. Efforcez-vous de conserver 
l'unité de l'Esprit par le lien de la paix. Il y a un seul 
corps et un seul Esprit, de même que vous avez été 
appelés à une seule espérance par votre vocation. Il y 
a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême, un 
seul Dieu et Père de tous. Il est au-dessus de tous, agit 
à travers tous et habite en [nous] tous » (Eph 4, 1-6). 

S’attacher à une communauté est une manière de 
rendre visible la présence vivante de Dieu dans nos 
villes et permet de nourrir une relation fraternelle 
privilégiée ressourçante pour vivre ensuite notre foi 
dans le monde. Que le Seigneur nous pousse à oser 
cette belle aventure humaine, inspirée du St-Esprit ! et 
qu’il nous fortifie pour que son Église soit un reflet de 
son Amour ! 
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Amen                           Virginie Moyat, votre pasteure 
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         Commission immobilière  

 

L’entretien de nos locaux est un élément essentiel à la pratique de notre culte. Les beaux jours arrivent et 
l’entretien des espaces verts va devenir très prenant, demandant des bras (et des outils). C’est aussi le moment 
de nettoyer et réparer la terrasse, gage de sécurité et de longévité. L’abri de jardin du presbytère doit aussi être 
consolidé rapidement avant que cela ne demande des travaux beaucoup plus importants. Nos finances sont 
limitées, notre engagement ne doit pas l’être. Que chacun fasse selon ses talents et sa disponibilité, toute aide 
et tout conseil sont précieux. 

Yannick Jouvrot, pour la commission immobilière 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Échos du CP (mars-avril) 

Le Conseil presbytéral a acté le 
départ du Conseil d’Alexis Ravault 
et de Toky Andrianasy, tous deux 
étaient cooptés depuis septembre 
jusqu’à l’AG, et s’est réjoui de 
l’élection de Rose Zeke à l’AG. 

Voici les sujets abordés, en plus 
des réflexions que vous trouvez 
résumées p. 8-9 : 

*préparation de l’AG ; 

*préparation des changements 
suite au départ du CPCV : nouvelle 
convention AC-AVA, gestion des 
locaux, travaux et conventions ; 

*réflexions financières : don avec 
Yapla par le site, panier connecté 
à étudier, animation financière 
avec des courbes et des 
camemberts ; 

*dossier de cultualité à envoyer à 
la Préfecture avant trois mois 
après l’AG, qui sera désormais à 
envoyer tous les cinq ans ; 

*changement de circulation 
devant le temple (sens unique, 
vers le centre-ville) prévu dans le 
nouveau Plan local d’urbanisme 
d’Ermont ; 

*rappel des règles locales 
concernant la Sainte Cène : les 
enfants non baptisés et non 
confirmés viennent dans le cercle 
au centre et partagent une parole 
seulement… 

Nous prions pour que le Seigneur 
nous fortifie et appelle de 
nouveaux ouvriers car la moisson 
est grande : le Conseil 
presbytéral demande à être 
renforcé. 
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   Mot du trésorier 
Chers frères et chères sœurs en Jésus-Christ, nous 
nous réjouissons par avance de vous savoir en bonne 
santé par la grâce du Seigneur ; et pour ceux qui 
souffriraient de quelques maux que ce soient, nous 
prions le Père d’étendre sa main guérissante sur 
chacun de vous. 

Après notre culte de Pâques et d’offrandes, nous 
peinons toujours à faire décoller nos recettes de la 
zone rouge. Nos recettes fin avril 2023 s’élevaient à 
16 142 € ; nous devrions être au moins à 24 547 € en 
considérant une évolution linéaire par rapport à 
notre budget de 73 640€ voté le 19 mars dernier. 
Notre déficit s’élève à environ 8 405 € aujourd’hui. 

Que le Seigneur nous bénisse abondamment et nous 
donne de soutenir son œuvre à la hauteur de la 
moisson attendue. 

Tout le Conseil presbytéral 
vous remercie pour les 
efforts consentis lors de 
notre dernier culte 
d’offrandes à Pâques. 
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Calendrier des jeunes 

 Graines d’Espérances 
(maternelle, CP) et Club biblique 
(CE1-CM2) : le 14/05, le 04/06, le 
18/06. Kermesse le 25/06. Pique-
nique de fin d’année le 30/06. 
 KT (collège) de 19 h à 
21 h 30 : le 26/05, Sortie KT le 
03/06, le 09/06. Kermesse le 
25/06. Pique-nique de fin d’année 
le 30/06. 
 CapJ (lycée) : Préparation 
des jeux des enfants pour la 
Kermesse le 25/06. Pique-nique 
de fin d’année le 30/06. 
 Jeunes adultes : RV 
mensuels, contacter la pasteure. 

 
Votre journal 
“Parpafeuille” change 

Suite au départ de Lise Thomann 
l’été dernier, le Pôle 
communication vous a sollicités 
pour la mise en page. En l’absence 
de réponses, il a été décidé qu’à 
partir de ce numéro, chaque 
auteur d’article ferait sa mise en 
page. Il y aura alors peut-être de la 
diversité de styles selon les 
pages… à l’image de notre 
communauté. Bonne lecture à 
chacun ! 
 
 

 

 

Culte de Pentecôte 

Dimanche 28 mai, nous 
entourerons une famille entière 
qui sera baptisée : quatre 
baptêmes de deux adultes, d'un 
enfant et d'un adolescent. Ce sera 
un Culte avec sainte Cène. Soyons 
là pour les porter dans ce beau 
moment ! cf. p. 4 
 

 
 
Le Culte de fin d’année 
et sa kermesse 

Dimanche 25 juin, nous vivrons la 
journée ensemble et dehors si le 
temps le permet  :=) 
 
Au programme :  
Culte avec sainte Cène dans le 
jardin. 
Repas partagé et sorti des sacs en 
salades, desserts. 
Viande ou poisson achetés et 
cuits au barbecue (chacun 
participe un peu ou beaucoup au 
coût). 
Après-midi jeux pour les enfants 
par les CapJ, jeux pour les adultes 
par le Comité des Fêtes. 
 
Arrivée : 9 h pour tout installer 
Départ : quand on n’en peut plus 
de cette abondance ! 
 
 
 
 

Le prochain Culte de 
maison du nord du 
Val-d’Oise 

Notez bien la date du samedi 
1er juillet. Le Culte est ouvert à 
tous, même s’il cible plus 
particulièrement ceux qui habitent 
dans le nord du département. 
Nous irons chez Jean-François 
Rondeau, 97 rue Pierre-
Brossolette, à Presles.  
Se garer au parking du stade, à 
côté de l’église. 
 
RV à 17 h pour le petit goûter puis 
le culte. Fin à 18 h 30. 
Invitez vos amis, venez voir vous-
même, l’accent est mis sur la 
convivialité. 
Tél. : 06.62.18.91.06. 
 

 

Notez dès maintenant ! 

 Culte avec baptêmes le 23/07 
 Culte et journée de rentrée le 17/09 

Virginie est en vacances d’été du 31 juillet au 20 août, les cultes sont assurés tout l’été 

[Attirez l’attention du lecteur avec 
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Pour ce numéro des chroniques, nous avons choisi de donner la parole à Trésor, une 
jeune paroissienne qui fait partie du groupe CapJ. 
 

Parpafeuille :   
Bonjour Trésor, peux-tu te présenter et nous dire quel a 
été ton parcours et ce qui t’a conduite dans notre 
paroisse. 
 
Trésor :  
J’ai toujours grandi dans une famille 
chrétienne protestante. Je suis née en 
France, et je suis d’origine camerounaise. 
Mon identité c’est la France, la France est 
mon pays. Je suis française d’origine 
camerounaise.  
La première fois que je suis venue dans 
cette paroisse, je devais être en CP ou CE1, 
j’avais 6, 7 ans, c’était Victor Adzra, le 
pasteur. 
Je venais le dimanche avec ma tante 
Martine, mes parents ne pouvaient pas, ils 
travaillaient tous les deux le week-end. 
J’adorais venir. Je me souviens que quand 
ma tante Martine disait : « On va à 
l’église !!! », j’étais contente. 
Nous avions des activités, des jeux en bas. 
Plus tard, c’était autour de mes 10 ans, mes parents se 
sont séparés, et le dimanche un week-end sur deux, 
j’allais beaucoup avec Papa dans une communauté 
camerounaise à Paris. Mes parents ont toujours voulu 
que nous ayons une éducation chrétienne. 
Mais à Paris, il n’y avait pas d’activités pour les jeunes 
pendant le culte, du coup, je m’ennuyais mais je ne me 
posais pas de question, c’était comme ça. Pendant le 
confinement, j’ai suivi des émissions par Zoom, de 

jeunes pasteurs mettaient en place des thèmes avec 
des histoires du quotidien, métaphores de scènes de la 
Bible. Une histoire m’avait beaucoup marquée, le 
thème en était le sacrifice. « Un papa va tous les jours 
au travail, il s’occupe de conduire sur un chemin de 
fer ; dans le train, il y a de mauvaises personnes ; son 

fils se retrouve sur les rails en allant 
chercher son ballon, le père qui a le choix 
entre la mort des mauvais passagers et 
son fils, ne change pas la direction du 
train. » 
Dieu nous a sauvés, j’ai envie de 
partager, de prier avec d’autres 
personnes que ma famille. Ce que je n’ai 
pas pu faire pendant le confinement.  
En juillet 2021, après toutes ces années, 
j’ai eu envie de retourner au temple à 
Ermont. C’est Virginie qui m’a accueillie. 
Elle m’a invitée à rejoindre CapJ, groupe 
de jeunes qui correspondait à mon âge. 
La première réunion était au bowling de 
Franconville. J’ai rencontré Marie, Marie-

Joyce, Enzo. Je me suis fait des amis. Depuis nous 
fonctionnons ensemble, à quatre, nous nous 
contactons et nous organisons nos rencontres. La 
piscine d’Argenteuil avec le toboggan, le bowling. Nous 
nous retrouvons pour des raclettes, des pizza-parties. 
Nous avons des projets : participer à des maraudes, 
organiser des réunions à thèmes dans la salle du bas, à 
présent disponible, sur l’éducation, des groupes de 
paroles, avec des personnes de l’église.  

 

Chroniques Paroissiennes 
par Chantal Liotard 

Yannis, Marie, Enzo, Marie-Joyce, Trésor (CapJ) 
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Et puis il y a le week-end Connexion1 dans 
l’Essonne, au cours du trimestre de la 
rentrée. C’est incroyable, il y a un groupe de 
musiciens, les louanges pendant les cultes, 
les jeux collectifs, c’est une ambiance 
colonie de vacances, nous dormons en lits 
superposés.  
Dans la journée, nous avons des temps de 
méditation, où nous lisons des passages de 
la Bible, des réunions où nous apportons un 
objet symbolique qui nous représente. Nous 
sommes une dizaine dans des petites salles. 
On réfléchit.  
On a des jeux bibliques dehors « Escape 
Game »2 dans un terrain immense, « tu es le 
berger ». Danses et louanges, danser pour 
Jésus. 
Les scouts étaient là : « Ton église, elle est 
super bien. » 

Un concert a eu le samedi soir. Il y avait deux 
groupes de musiciens avec des musiques 
actuelles, rythmées, des baffles. 
Cette année, au cours du culte le dimanche, il y a 
eu le témoignage d’un jeune homme qui souffrait 
d’addiction. 
Je n’ai qu’une hâte c’est d’y retourner. 
Je me plais dans l’église, je me sens entourée. 
L’église est pour moi une famille, j’y trouve une 
sécurité affective. Mes parents sont chrétiens 
protestants baptistes. Dans leur église, on 
pratique le baptême par immersion. La prochaine 
étape pour moi sera le baptême, on y réfléchit. Je 
trouve que le baptême par immersion, ce serait 
suivre les mêmes pas que mes parents, et c’est 
pour moi accepter Jésus-Christ comme mon 
sauveur et le confesser tous les jours de ma vie. 
 
Parpafeuille : 

         Merci Trésor pour ta confiance et ton partage. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
1 Le week-end Connexion s’adresse aux jeunes de 14 à 20 ans et donc notamment à ceux qui terminent leur parcours 
catéchétique et se préparent éventuellement à confirmer l’alliance de leur baptême. C’est une belle occasion de rencontrer 
d’autres jeunes chrétiens. Actuellement le week-end se passe à l’abbaye de l’Ouÿe, dans le département de l’Essonne. Titre du 
week-end 2022 :  « Venez réfléchir, rêver, échanger, prier, jouer, louer Dieu. »  
2 Escape Game, comme son nom l’indique, est un jeu d’évasion, jeu de rôle, grandeur nature. 

 
 . 

 

 

L’église 

est 

pour moi 

une 

famille  
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Le baptême (dessin attribué à Harmensz Van Rijn Rembrandt) 
_____________ 
Hébreu : thâbal 
Grec : baptismô (plonger, submerger) 
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Le Conseil presbytéral et le 
Conseil d’administration de 
l’AVA se sont réunis plusieurs 
fois depuis octobre pour 
réfléchir ensemble sur la vie de 
la paroisse. L’évolution de la 
communauté depuis deux ans, 
le départ du CPCV, la fragilité 
des engagements… ont 
nécessité des réflexions de 
fond. Rencontres, sujets des 
cultes café-croissants, 
Assemblées générales, voici ce 
qu’il en ressort… 

 

Au sujet des comptes 

Nous avons acté le manque de 
7 000 € environ pour clôturer 
l’année. La « contribution 
régionale » (ex-cible) pour payer le 
pasteur en particulier a cependant 
été versée. Nous finissons donc 
avec un déficit. 

Pour l’année 2023, plusieurs 
éléments importants :  

1. Le départ du CPCV de nos 
locaux, par manque de place, 
implique : 

– des recettes moindres de l’AVA, 
qui ne pourra plus nous donner un 
complément en fin d’année, 
comme elle le faisait 
régulièrement. Des dépenses en 
énergie moindres aussi ; 
– la prise en charge par le Conseil 
presbytéral des conventions lors 
de l’utilisation de nos salles par 
l’extérieur ; 
– l’achat des tables et chaises du 
rez-de-jardin, suite au départ de 
tout le mobilier. 
 

2. L’évolution de la communauté 
suite à la pandémie et une baisse 
réelle des dons nominatifs. 
 
3. Le coût de l’énergie 
augmentant, des craintes 
exprimées pour 2023. 
 

Avec l’AVA, différentes actions 
communes pour diminuer les 
dépenses ont été menées depuis 
octobre : 
– l’investissement en une nouvelle 
pompe à chaleur, nettement 
moins énergivore ; 
– l’achat d’un copieur par la 
centrale d’achat Le Cèdre (au lieu 
d’une location avec un prix à la 
copie très élevé) ; 
– la mise en place d’une 
Commission financière commune, 
animation financière comprise ; 
– la réduction des dépenses 
consacrées au ménage (faire soi-
même le ménage après chaque 
activité). 
 
Nous mènerons trois appels pour 
augmenter nos recettes : 
– l’abonnement au journal 
Parpafeuille ; 
– l’Appel dédié à l’énergie ; 
– l’adhésion à l’AVA par tout 
paroissien. 
 

La projection sur 2023 et les 
années suivantes : 
présentation des Projets 2023 
lors de l’AG de l’Association 
cultuelle du 19 mars 2023 par 
la pasteure 

Chers frères et sœurs, 

L’année 2023 continue à 
être une année charnière : 
l’année 2022 a vu partir différents 
paroissiens (suite à de nombreux 
décès et des déménagements) 
dont certains étaient très 
impliqués (je pense à Lise et Jean 
Thomann en particulier) et a été 
marquée aussi par la joie de voir 
arriver plusieurs familles fidèles, 
avec des enfants pour certaines, 
avec des demandes d’actes 
pastoraux souvent (baptêmes, 
bénédiction de mariage ou 
obsèques). 

L’année 2023 peut nous conduire à 

une année 2024 plus stable : 
nous avons besoin d’ici là de 
continuer à construire à nouveau 
différentes nouvelles équipes sur 
les différents pôles nécessaires à 
notre vie d’Église. Comment 
faire ? 

Le Conseil presbytéral se mobilise 
et cherche à grandir pour mieux se 
répartir la tâche, mais déjà nous 
avons plusieurs constatations à 
vous partager : 

1. Nous sommes une communauté 

dont de nombreux nouveaux 
paroissiens viennent d’autres 
Églises chrétiennes ou du 
monde non religieux.  

Nous avons donc à faire connaître 
la spécificité de l’Église 
protestante unie de France : son 
accueil, sa tolérance, son 
ouverture à tous, son image de 
l’Église universelle, sa lecture de la 
Bible plurielle et respectueuse. 
Mais aussi cela signifie, de 
manière plus pratique : 
l’engagement à venir au culte et 

Réflexions, cultes café-croissants, AG… de notre Église locale 

Le Conseil presbytéral et le Conseil d’administration de l’AVA se mobilisent 
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Manière plus pratique : 
l’engagement à venir au culte et 
aux activités régulièrement, 
l’engagement à lire la Bible à 
plusieurs et à tout âge, 
l’engagement financier durant 
toute l’année et aux différents 
événements. En fait, nous avons à 
développer la responsabilité 
commune de maintenir notre 
Église locale bien vivante. 

2. Nous sommes une 
communauté de taille moyenne, 
qui se sent par conséquent vite 
trop petite dès que les paroissiens 
ne sont pas présents 
physiquement, et cela se ressent 
davantage depuis la pandémie du 
Covid. En effet, la société 
française dans son ensemble, les 
paroissiens aussi naturellement, a 
pris de nouvelles habitudes : 
favoriser la famille, développer les 
sorties le dimanche et les voyages 
en vacances, déménager pour 
avoir plus d’espace. Une soif de 
changer de vie bien 
compréhensible pour 
réapprendre à vivre mieux. 
Cependant, cela a fait perdre la 
notion de responsabilité 
commune et d’engagement 
hors du cercle familial : toutes 
les Églises chrétiennes et toutes 
les associations vivent ce manque 
de personnes qui s’engagent. 

Cependant, j’aimerais rappeler 
que le Seigneur a besoin 
d’ouvriers. Sa moisson est grande 
et les ouvriers sont peu 
nombreux. « Priez donc le maître 
de la moisson d’envoyer des 
ouvriers dans sa moisson. Allez, je 
vous envoie… » (Luc 10, 2-3).Dans 
l’ensemble des livres de la Bible, 

nous recevons de Dieu 
cette certitude qu’il 
subvient à nos besoins 
fondamentaux et qu’il 

nous libère de nos peurs 
de manquer, de nos 
angoisses. Nous pouvons 
donc répondre à son 
appel et nous engager 
pour son Église. 

Voilà ce que nous avons à 
annoncer à l’ensemble des 
paroissiens : cette joie 
extraordinaire qui nous habite en 
répondant à son appel, cette force 
sans commune mesure de nous 
sentir liés avec d’autres dans les 
joies et les peines, et ce besoin 
fondamental de les partager avec 
beaucoup plus de personnes ! 

Le Conseil presbytéral s’engage 
auprès de chacun de vous ici 
présents pour que cette vie-là, 
offerte à tous, soit une réalité 
pour beaucoup plus de 
personnes. 

Ainsi, nous continuons à 
entretenir nos relations avec les 
plus âgés, les malades et les 
esseulés de la paroisse, mais nous 
avons besoin de vous pour nous 
signaler des personnes à visiter et 
pour faire des visites. 

Nous continuons à vouloir créer 
un véritable service 
d’entraide organisé, 
indispensable à notre 
paroisse, pour les 
paroissiens et pour toute 
personne non paroissienne, 
en lien avec l’AVA qui lui donne 
son cadre juridique. Nous avons 
besoin de vos connaissances, de 
vos charismes. 

Nous continuons à développer 
des activités hors de la ville 
d’Ermont : les cultes de maison de 
la zone nord ont un grand succès, 
le culte Ailleurs (à l’EPU de 
Château-Thierry le 7 mai) est une 

invitation à connaître d’autres 
réalités d’Église locale et resserre 
nos liens. Nous avons besoin de 
vous pour y participer et pour 
proposer des actions près de chez 
vous ou chez vous, ouverte aux 
paroissiens, aux voisins, aux amis. 

Nous continuons à développer 
notre visibilité : sur la ville 
d’Ermont par l’AVA en particulier, 
sur Internet, dans les réseaux 
sociaux, sur notre chaîne YouTube 
(de nombreux nouveaux arrivés y 
ont d’abord été voir un de nos 
cultes avant de venir au temple 
pour la première fois). Nous avons 
besoin d’une personne qui publie 
sur Facebook et Instagram. 

Par la foi, nous apprenons à faire 
confiance et à avancer pas après 
pas, l’un après l’autre. Nous 
pouvons le dire avec le cantique 
23/11 : « Je crois en toi, mon 
sauveur ressuscité ; rien ne pourra 
de mon cœur ôter la foi. Je veux 
garder la fierté du baptisé, ta 
force me conduit, Seigneur, tu es 
ma joie. Ô Seigneur, ô Seigneur, 
Maître de la vie, je chante avec 
amour ta gloire ô Jésus-Christ ! » 

Amen 

Nos problématiques : 

Est-ce qu’une Église ne peut 
proposer que des cultes ? 

Comment intéresser aux 
différentes manières d’être Église 
(cultes différents, entraide dans 
la paroisse, solidarité envers 
tous, animations, ouverture au 
monde ou « culturel ») ? 

Comment tisser les liens d’une 
nouvelle communauté, heureuse 
de se retrouver, d’agir ensemble 
et heureuse d’accueillir ? 

Comment aider à vivre sa foi en 
paroles et en actes ? 
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Le groupe interreligieux a fait une collecte de déchets 
dans les rues d’Ermont. 

Le rendez-vous a été pris à 9h30 au parc de la mairie 
et les quatre femmes organisatrices du projet étaient 
bien présentes (Malika KNOBLOCH, Dominique 
NEVEU, Claire MARIDET et Isabelle HUMBERT). 

 

 

 

 

 

Nous avons été très chaleureusement accueillis par 
une équipe de la mairie dont Céline Cabot (adjointe au 
maire) trop heureuse de nous voir motivés pour un tel 
évènement. Après s’être équipés par le matériel fourni 
: gilets orange, gants, pinces de préhension, sacs 
poubelles, nous voilà répartis en quatre groupes et 
pour chacun un parcours bien défini. 

Après   2 heures de collecte on a pesé et évalué les 
déchets : 

 1 bac à douche 
 14 Kg de produits non recyclables 
 27 Kg de produits recyclables  

Et environ 4566 mégots de cigarettes. 
 
 
 
 
 
 
 
Rappelons qu’un mégot peut mettre 12 ans avant 
d’être complètement décomposé sans parler de la 
pollution que cela entraine. 
Bref nous avons eu une matinée bien remplie et bien 
utile récompensée par un verre de l’amitié. 
En plus des belles rencontres et d’échange, dans 
notre groupe nous avions des jeunes adolescents 
d’une école de Sannois qui ont inclus cette activité 
dans le cadre de ce qu’on leur demandait à l’école 
comme activité civique. 

 

 

 

 

 

 Par la suite comme prévu nous avons partagé un 
repas au temple, après que les enfants SAINCOTILLE 
nous aient dressé une belle table (Alenore, Albin, 
Abigaelle et Azélie ) 

La conférence a commencé vers 14h30 et Floriane et 
Pierre nous ont captivé en nous expliquant que par 
des gestes simples on peut tous arriver à une 
transition familiale écologique et aller vers une 
diminution notable des déchets. 

Ils ont commencé par nous parler des couches. Un 
enfant consomme environ 500 couches jetables or le 
fait d’utiliser des couches lavables nous font 
économiser non seulement en matière économique 
pour le porte- monnaie mais aussi en matière 
énergétique et d’empreinte carbone, de plus les 
couches peuvent resservir pour un autre enfant. Puis 
pour éviter le plastique ils fabriquent leurs yaourts. Le 
lait est acheté au marché avec un système de 
consigne de bouteilles de verre. 

Grâce au composteur ils réduisent leur déchet de 
30%. Mais disait-il le meilleur déchet c’est celui que 
l’on ne produit pas d’où la règle des 4R. 
 
Refuser, Réduire, Réutiliser, Recycler. 
 
REFUSER : Utiliser les STOP-PUB la publicité peut 
atteindre 40kg/ha/an. 
 Eviter stylos et autres petits cadeaux plastiques qui ne 
servent pas beaucoup. 
REDUIRE : Eviter les soldes en tous genres black 
Friday etc. qui poussent à la consommation. 
 Eviter de toujours vouloir posséder, on peut très bien 
emprunter un objet qu’on   n’utilisera qu’ une fois ex : 
perceuse  
REUTILISER : Les contenants pour les courses, avoir 
un sac à pain pour la baguette évite                     
l’emballage papier.  
RECYCLER : rallonger la durée de vie des appareils. 
Se rapprocher du réseau ENVIE pour 
L’électroménager. Voir aussi les REPAIR CAFE.  

 Attention aux feuilles de papier, une feuille A4 
demande 10 litres d’eau à la  confection d’où l’intérêt 
d’utiliser les 2 faces . Garder les bouchons de liège et 
les donner à Nicolas. 

Penser aux bouchons d’Amour  

Attention aux vestes polaires faites avec des produits 
recyclés car au lavage elles rejettent du plastique. En 
somme il faudrait éviter les supermarchés pour éviter 
toute tentation. Si on fait ses gâteaux soi-même on en 
mange moins. 

Ils ont créé un magasin associatif : Bessan Coop pour 
des produits de saison, locaux et bio. Le local est prêté 
par la mairie. 

Mireille Mauhin 

JOURNÉE DU SAMEDI 1er AVRIL 
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                  Retour sur la VISITE DE L’ÉGLISE COPTE DE DEUIL-LA-BARRE  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Dimanche 26 février, plusieurs d’entre nous se 
sont retrouvés à Deuil pour visiter l’église copte. Le 
père Erick et des membres de la communauté 
catholique d’Ermont se sont joints à nous. Cela fut un 
beau moment œcuménique ! 
 
Nous avons tout d’abord été saisis par la richesse 
visuelle en entrant dans ce lieu : chaleur du bois, des 
couleurs et des lumières, cela change de 
la sobriété de nos temples protestants. 
Cependant, nous étions bien dans ce lieu, 
qui lui aussi semblait habité des 
personnes qui y prient. 
 
Le père Moussa NAGUIB, prêtre égyptien 
de l’Église copte en France, nous a 
accueillis avec son grand sourire 
chaleureux et nous fait découvrir non 
seulement le lieu, mais aussi l’histoire des 
chrétiens coptes et la pratique religieuse 
copte. 
 
Nous avons eu la joie de voir l’iconostase ouverte pour 
nous, de regarder de près les livres liturgiques utilisés 
en copte (langue chamito-sémitique descendant de 
l’égyptien ancien, dérivée de l’égyptien en écriture 
cursive et utilisant l’alphabet du grec ancien auquel on 
a ajouté des caractères de l’écriture cursive 
égyptienne). 
 
Les coptes d’Égypte remontent au tout début du 
christianisme. Ce ne sont donc pas des orthodoxes car 
ils existaient avant le schisme Occident-Orient de 1054. 

La fondation de l’Église d’Alexandrie serait attribuée à 
l’évangéliste Marc. Ils sont dirigés par un « primat »
faisant office à la fois de pape et de patriarche. Les 
coptes parlent arabe et la célébration est dite en cette 
langue ; le Credo et le Notre Père sont récités en copte. 
Les coptes sont minoritaires en Égypte et une diaspora 
s’est organisée notamment au XXe siècle. L’église de 
Deuil est orientée vers l’est. Elle est richement décorée 

par des icônes de Marc et de martyrs. Lors 
de la visite, nous avons eu ainsi le récit de 
nombreuses histoires, relevant de la 
tradition : de beaux témoignages de foi 
qui inspirent ces chrétiens. 
 
À l’issue de la présentation du 
père Moussa, nous avons pu poser des 
questions, et cela fusait, nous en avions de 
nombreuses. Un prêtre peut être marié si 
son mariage a eu lieu avant qu’il ne
prononce ses vœux ; si le prêtre est 

célibataire quand il prononce ses vœux, il le reste à vie, 
il est en quelque sorte engagé entièrement à son 
ministère. Les prêtres coptes étant peu nombreux, ils 
restent bien au-delà des 62 ans (!) et lorsqu’ils parlent 
de retraite, il s’agit bien entendu de retraite spirituelle. 
La retraite professionnelle est une « vue de l’esprit » !
Nous avons aussi posé des questions concernant sa 
tenue et sa longue barbe ! Passionnant et chaleureux ! 
 
À certaines occasions, l’église de Deuil est ouverte au 
public. N’hésitez pas à vous y rendre. 
 

Isabelle Humbert et Virginie Moyat
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POUR ALLER PLUS LOIN,  

SAISON CULTURELLE « les 70 jours à Auvers ». 

À l’occasion des 170 ans de sa naissance, la ville organise toute une série d’événements. 

AGENDA ET  
ÉVÉNEMENTS AVA 

2 et 3 juin------- Collecte alimentaire de printemps. Les enseignes concernées sont Leclerc St Prix, Cora et 
Intermarché d’Ermont (Contact Éric Humbert 06.24.43.73.59). 

11 juin----------- Par cipa on de l’AVA à la brocante de la ville d’Ermont (Parking Ermont Halte). Toutes les bonnes 
volontés sont les bienvenues. 

21 juin----------- Fête de la musique sur le parvis du temple. 
24 juin----------- Sor e à Auvers-sur-Oise 
25 juin----------- Kermesse avec brocante 
1 juillet---------- Repas commun ACET-AVA 

Champs de blé aux corbeaux 
(1890)  
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Dans nos familles 
Nous avons la joie d’être témoins de la présence de 
Dieu lors de nombreux cultes : les baptêmes, les 
bénédictions de couples et les décès. 

Les baptêmes : 

 Ava et Mahé INNOCENT, les enfants de Noël et 
Marine INNOCENT, le dimanche 14 mai ; 

 François NJAKOU et Charlie TCHAKOUNTE 
MOUTAT (adultes) le dimanche de Pentecôte 
(28 mai) ; 

 Franck (12 ans) et Francine (15 ans) 
TCHAKOUNTE MOUTAT, les enfants de François 
et Charlie, le dimanche de Pentecôte (28 mai) ; 

 Aïna et Emma ICAZE, enfants de Hervé et Fani, le 
dimanche 11 juin ; 

 Ariane et Azaaya NJIKI NJIKI, les enfants d’Ariel et 
Anita, seront baptisés le dimanche 23 juillet. 

Les bénédictions de couples à l’occasion de leurs 
mariages : 

 Hanta ANDRIAMANDIMBY et Bernard 
CAUMARTIN, le 20 mai dans une chapelle en 
Suisse par un prêtre catholique avec présence 
d’un pasteur suisse. Nous pourrons les entourer 
dans la prière puis lors du verre fraternel qu’ils 
organiseront le dimanche 4 juin après le culte ; 

 Marie Noël MOULEMA et Gaston DIPITA 
MOULEMA le 29 juillet au temple. 

 

 

 
Web 
Église protestante unie d’Ermont-Taverny 
https://ermont-taverny.epudf.org 

Notre chaîne YouTube : 85 (+2) 
Facebook : 69 
WhatsApp : 93 (+3) 
Insta : protestantsunis.ermont : 26 (+4) 
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Texte méditatif  
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TE GARDER UNE PLACE 
 
"Seigneur, à qui irions-nous ? 
Tu as les paroles de la vie éternelle." 
                               Jean 6, 68 
 
 
  Quand nos occupations, 
  nos soucis, 
  ou encore les séductions de la vie envahissent notre espace, 
  aide-nous, Seigneur, 
  à te garder une place dans notre cœur, 
  aussi petite soit-elle : 
  un lieu de paix 
  pour nous recentrer sur toi et méditer ta Parole en tout temps. 
  Ainsi, notre marche, 
  de jour comme de nuit, 
  aura un goût d'éternité. 
 
 
Prière de Christine Florence, tirée de PRIÈRE (Société 
luthérienne) 
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M A I  2 0 2 3  
Voir également les « Flash infos » en début du Parpafeuille 

Dimanche 14 mai  
10 h 30 : *Culte avec deux baptêmes et GE + CB 
Pasteure : Virginie Moyat 
Accueil : Thierry Tindano et Simon Nguefeu 
  
  
  

____________________________________________ 

Dimanche 21 mai  
10 h 30 : Culte 
Prédicatrice : Hiary Rakotoson  
Accueil : Jean-Luc Bur et Rose Zeke 
  

Lundi 22 mai 
15 h 30 : Pôle communication  
  

Vendredi 26 mai 
19 h 00 : KT 
 

____________________________________________ 

Dimanche 28 mai 
10 h 30 : Culte de Pentecôte (cf. p. 4) 
Pasteure : Virginie Moyat 
Accueil : Émilie Tonyi et Katherine Njepel 
*Culte visible en direct sur YouTube 

J U I N  2 0 2 3  
Voir également les « Flash infos » en début du Parpafeuille 

Samedi 3 juin 
9 h 30 à 17 h 00 : Sortie de fin d’année des KT à Noyon (60) 
 
Dimanche 4 juin  
10 h 30 : *Culte et GE + CB  
Pasteure : Virginie Moyat  
Accueil : Chantal Liotard et Simon Nguefeu 
  

Vendredi 9 juin 
19 h 00 : KT 
 

____________________________________________ 

Dimanche 11 juin  
10 h 30 : Culte avec deux baptêmes d’enfants (cf. p. 14) 
Pasteure : Virginie Moyat 
Accueil : Monique Cherpion et Irina Andrianarimanga 
 

____________________________________________ 

Dimanche 18 juin  
10 h 30 : Culte et GE + CB 
Prédicateur : Thomas Buffet 
Accueil : Hiary Rakotoson et Jocelyn Rakotondramboahova 
 
*Culte visible en direct sur YouTube 

 

J U I N  2 0 2 3  

   
  

Jeudi 22 juin 
20 h 00-21 h 00 : Commission financière 
Samedi 24 juin 
10 h 00-17 h 00 : Sortie paroissiale à Auvers-sur-Oise (cf. p.12-
13) 
 
  

____________________________________________ 

Dimanche 25 juin  
10 h 30 : *Culte d’offrandes avec Ste Cène et Kermesse (cf. Flash 
Infos p 2) 
Pasteure : Virginie Moyat 
Accueil : Hanta Andriamandimby et Isabelle Humbert 
  
  

Jeudi 29 juin 
19 h 00 : Bureau du CP 
  

Vendredi 30 juin 
19 h 30-21 h 00 : Pique-nique de la Jeunesse 
 
 

*Culte visible en direct sur YouTube 

J U I L L E T  2 0 2 3  
Voir également les « Flash infos » en début du Parpafeuille 

Samedi 1er juillet 
9 h 30-12 h 00 : Conseil d’administration de l’AVA 
12 h 30-14 h 00 : Déjeuner CA-CP 
17 h 00-18 h 30 : Culte de maison (cf Flash Infos p 3) 
 
Dimanche 2 juillet  
10 h 30 : *Culte  
Pasteure : Virginie Moyat 
Accueil : Jill Brohan et Rose Zeke 
12 h 30-17 h 00 : Déjeuner puis Réunion du CP 

____________________________________________ 

Dimanche 9 juillet  
10 h 30 : *Culte  
Pasteure : Virginie Moyat 
Accueil : Nelly Zokli-Anthony et Katherine Njpepel 
   
 
  

____________________________________________ 

Dimanche 16 juillet  
10 h 30 : Culte avec Ste Cène 
Prédicatrice : Hiary Rakotoson 
Accueil : Thierry Tindano et Simon Nguefeu 
 
*Culte visible en direct sur YouTube 
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